
１ . 情報・アイディアの活用

  民間アイディア提案制度

  行政情報分析基盤システム

２ . みなとタウンフォーラム提言の港区基本計画への反映

３ . 会計年度任用職員

  計画的な人材育成と人材活用

  教育に関わる専門職の評価

４ . ふるさと納税制度の現状と今後の対応策

５ . 羽田空港機能強化に関する区の対応

  新飛行経路を恒久化しないよう国への働きかけ

  区独自の騒音測定後の対応

６ . 港区男女平等参画条例改正

  理解の促進

  学校の標準服の見直し

７ . 感染症対策

  新型コロナウイルス等に対する区の対応

  住宅宿泊事業者への指導・周知

  東京2020大会に向けた感染症対策

８ . 若者の投票参加を促す情報発信

９ . 町会・自治会の現状と課題

10 . 芝地区の人口増加に伴う児童の受け入れ

11 . 受動喫煙防止対策

12 . 民間企業との人事交流

13 . 産業振興の取り組み

  新たな商店街施策

  オープンイノベーション創出支援事業

14 . タブレット端末活用の効果

15 . 新学習指導要領

  社会に開かれた教育課程

  国民の祝日

2⽉17⽇から3⽉17⽇まで令和2年第1回定例会が開催され、初⽇には⾃⺠党議員団から鈴⽊たかや議員が代表質問に、2⽇
⽬にはうかい雅彦議員が⼀般質問に⽴ち、武井雅昭区⻑、⻘⽊康平教育⻑に対し、質問・提⾔を⾏いました。

令和２年 第１回定例会  代表質問・⼀般質問

鈴⽊たかや 議員
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港
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代 表 質 問

うかい雅彦 議員

⼀ 般 質 問

１ . 環状４号線の整備

  都市計画道路の整備に伴う移転先

  白金台区間の整備計画の説明

２ . ちぃばすのルート改善

３ . 羽田空港機能強化に伴う落下物防止対策

４ . 2027年に向けた品川駅周辺のまちづくり

５ . 人口増を見据えた国有地の積極的な取得

６ . 東京2020大会後の区内経済

７ . 竹芝桟橋を中心とした観光施策

８ . 港区観光協会の自立

９ . 都との自治体間連携

10 . 学校内休み時間の遊び場の確保

11 . 高輪ゲートウェイ駅

  高輪ゲートウェイ駅周辺の駐車場整備

  低炭素化に向けたまちづくり

  駅前広場を活用したにぎわいの創出

12 . 新橋駅周辺のまちづくり

  駅周辺で検討されているまちづくり

  駅とまちの一体性

13 . 区立小学校における教室の確保

14 . 人口増への対応

15 . 投票所

16 . 東京2020大会期間中の交通対策

17 . 震災復興基金

  基金の使い方

  災害時における区内事業者との連携

18 . 自営業者の健康診断受診率向上

19 . プレーパーク

20 . 高齢者の難聴対策

  港区ならではの補聴器使用の支援

  港区医師会の聴力検診事業を区の事業へ
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⾃⺠党議員団  団⻑
建設常任委員会
交通・環境等対策特別委員会

井筒 宣弘
いづつ のぶひろ ⿇布⼗番４―３―１―１０２６

港区監査委員
⾃⺠党議員団  副幹事⻑
建設常任委員会
まちづくり・⼦育て・⾼齢者等対策特別委員会

うかい雅彦
うかい まさひこ ⾼輪１―２６―１８―６０２

保健福祉常任委員会
議会運営委員会
⾏財政等対策特別委員会

清原 和幸
きよはら かずゆき ⽩⾦３―１８―１２

区⺠⽂教常任委員会
交通・環境等対策特別委員会
東京オリンピック・パラリンピック対策特別委員会

池田こうじ
いけだ こうじ 六本⽊３―４―５―６０３

港区議会  議⻑
総務常任委員会
⾏財政等対策特別委員会

二島 豊司
にしま とよじ 三⽥５―７―１２―７０７

議会運営委員会  委員⻑
区⺠⽂教常任委員会
エレベーター等安全対策特別委員会
東京オリンピック・パラリンピック対策特別委員会

ゆうきくみこ
ゆうき くみこ 三⽥２―８―１２―７０５

交通・環境等対策特別委員会  副委員⻑
総務常任委員会
東京オリンピック・パラリンピック対策特別委員会

土屋  準
つちや じゅん 芝浦４―１０―１―１９１１

⾃⺠党議員団  幹事⻑
エレベーター等安全対策特別委員会  副委員⻑
保健福祉常任委員会
議会運営委員会

鈴木たかや
すずき たかや 芝２―１２―１６

建設常任委員会  委員⻑
⾏財政等対策特別委員会
東京オリンピック・パラリンピック対策特別委員会

やなざわ亜紀
やなざわ あき 芝浦４―２２―１―３９０２

⾃⺠党議員団  副幹事⻑
東京オリンピック・パラリンピック対策特別委員会 委員⻑
総務常任委員会
まちづくり・⼦育て・⾼齢者等対策特別委員会

黒崎ゆういち
くろさき ゆういち 港南２―４―７ ⽯橋ビル４Ｆ

⾃⺠党議員団  副幹事⻑
保健福祉常任委員会  副委員⻑
エレベーター等安全対策特別委員会

小倉りえこ
おぐら りえこ 南⿇布１―４―２１―６０１

私たちの日々の活動を載せております！

Facebook
www.facebook.com/jimin.minato/
港区⾃⺠党議員団ホームページ
www.minato-jimin.com/

地域の声、皆様の思いを区政に届けます。 私たちが⾃⺠党議員団です︕

定例会（質問および答弁）のインターネット放映はは

港区議会ホームページ  動画配信 からご覧下さいからご覧下さい！



予算特別委員会予算特別委員会 質問要旨令和2年度

港区議会⾃⺠党議員団ニュース Vol.82    令和2年4⽉21⽇発⾏

  歳 ⼊
⼩倉りえこ
１ . 資源売り払い収入

  収入見積もりの内訳

  今後予測される傾向

  増収の方法

⼟屋 準
１ . ふるさと納税制度

  来年度の改善

  総務費
⿊崎ゆういち
１ . 東京2020大会の準備状況及び交通対策

２ . 東京2020大会後のレガシー創出

３ . 投票率の向上

⼩倉りえこ
１ . 次世代移動通信システム（５Ｇ）の活用

２ . 備品リース契約の考え方

３ . 庁内予算要求額

やなざわ亜紀
１ . 東京2020大会における区の事業

  区民が参加できる東京 2020大会事業

  周知・広報

⼟屋 準
１ . 町会等の広報活動支援

  町会掲示板を一新する際の補助金の支給

  町会・自治会への発送物の電子化の実

施状況

２ . 一般財団法人地域活性化センターとの連携

  これまでの関係や交流

  協定締結後の取り組み

３ . 性的少数者に関する課題

４ . 就職氷河期世代の区職員の採用

ゆうきくみこ
１ . 区の情報発信

  基本的な方針と具体的な取り組み内容

池⽥こうじ
１ . 広島市との平和教育

２ . 消防団の支援

  ポンプ操法訓練場所の確保

  広報活動

３ . ハザードマップ

４ . 町会自治会支援施策

  助成金の強化

  防災資機材用品助成

清原和幸
１ . 監査機能の充実

  監査委員の定員増員の必要な条件

  監査委員の定員増員における区の考え

２ . 港区保養施設 港区立大平台みなと荘

  大規模改修工事

  今後の施設整備

  魅力向上に向けた取り組み

３ . 港区基本計画策定

  課題認識

うかい雅彦
１ . 自治体間連携

  環境清掃費
⿊崎ゆういち
１ . 改正健康増進法・東京都受動喫煙防止条

例の全面施行に向けた港区の対応

  指定喫煙場所の現状と新設計画

  新設に向けた課題・他の指定喫煙場所

の設置検討

２ . みなとタバコルールにおける加熱式タバ

コの取り扱い

  法的根拠

  条例改正の必要性

やなざわ亜紀
１ . 海洋プラスチック

  プラスチックごみの区内排出量

  若年層の関心を高める取り組み

  プラスチックごみ削減に向けた取り組

み

２ . 家具リサイクルセンター

清原和幸
１ . 羽田空港機能強化

  新飛行経路の実機飛行で区に寄せられ

た意見・要望・苦情

うかい雅彦
１ . 台場の水質改善

  ⺠⽣費
やなざわ亜紀
１ . 学童クラブの柔軟な受け入れ

２ . 多児・多胎児の子育て家庭への支援強化・

充実策

３ . 離婚前後の親への支援

池⽥こうじ
１ . 子ども食堂＋おとな食堂＝地域食堂 へ

の補助事業

２ . ネットを活用した保護者向け相談窓口の

実施

うかい雅彦
１ . 民生委員・児童委員の不足

  衛⽣費
⼩倉りえこ
１ . 新生児聴覚検査

⼟屋 準
１ . 産後母子ケア「宿泊型ショートステイ事

業」

  導入の経緯

  産後要支援母子ショートステイ事業と

の違い

  ⼟⽊費
⼩倉りえこ
１ . 地籍調査

  地籍調査・街区調査の進め方

  進捗状況

２ . 土地所有者申請に基づく境界確定

ゆうきくみこ
１ . 自転車活用推進計画

池⽥こうじ
１ . まちづくりにおける交通安全対策

２ . がけ・擁壁改修工事支援事業

  複数の地権者が１カ所のがけ・擁壁を

改修する際の支援

３ . 自転車シェアリング

  サイクルポートの設置推進

  利用ニーズによる施策

うかい雅彦
１ . 清正公隣接地の不法占拠家屋の撤去

  教育費
⼩倉りえこ
１ . 教職員の働き方改革

  在校等時間の把握方法

  在校等時間上限の設定

  部活動を持続可能にする負担軽減策

⼟屋 準
１ . 疎開体験を聞く授業

２ . 難聴児の教育支援

  期待される効果

やなざわ亜紀
１ . 公立学校の学力向上

  少人数制

  学級崩壊

  プログラミング教育

２ . 港区体育協会所属団体への支援

うかい雅彦
１ . 疎開ピアノ

二島とよじ議員は議長のため、鈴木たかや

議員は予算特別委員会委員長のため質問

は行いませんでした。

質問者：⼩倉りえこ 議員令和２年度 予算審議 総括質問

１ . 新型コロナウイルス感染症に関わる一連の対応

  港区業務継続計画（新型インフルエンザ編）の検証及び見直し

  緊急的な措置のための予算対応

  危機に備える体制構築

２ . 休校に伴う義務教育の継続

  実施予定であった授業の今後の対応

  オンライン学習などＩＣＴを活用した教育の考え方

３ . 東京2020大会に向けた区の取り組み

  区独自の取り組み

  レガシー継承に関する検討

４ . 港区版ふるさと納税制度

５ . 内部統制制度

６ . 職員の適正配置

  港区を改革するための人員配置

  アウトソーシングと職員の適正配置

７ . 改正男女平等参画

  今後の男女平等参画の推進

  学校の標準服の見直しの目的

８ . リサイクル効果の視覚化

９ . 指定喫煙場所の実態把握と新たな施策の可能性

10 . 児童虐待根絶のための啓発活動

11 . 認定こども園に関する検討状況

12 . 聞こえの改善支援

  行政窓口や高齢者施設への集音ツール等の導入

  効果的な補聴器使用のための制度の検討や組織間の連携

13 . 土砂災害防止対策

Q：アンケート実施で⾒えた課題は

A：「寄付したい充当事業が無い」という回
答が多く、現在の充当事業だけでは選択肢
が限られ、寄付者の意向が反映できていな
いことがわかった。

Q：港南４丁⽬に新設される予定の共通投
票所は投票率向上のためのテストケース
となる。 今後の展開や可能性は

A：期⽇前投票と当⽇投票の傾向を分析す
る。 投票所として安定的に確保できる施設
があるか、投票所の課題解決が必要な地域
はないかなど、多⾓的に検討していく。

Q：ＩＣＴを活⽤した区の情報発信の課題は
A：ＬＩＮＥを活⽤した情報配信では位置
情報や機能拡張が今後の検討課題である。

またＡＩチャットボットは令和２年度中に
構築するが、質問・回答データの登録や更
新に労⼒を要する点が課題と捉えている。

Q：防災アプリでハザードマップが⾒られ
ることを明記すべき

A：防災アプリのトップ画⾯にハザード
マップ表記を追加するなど改善に取り組
む。 印刷物では、次回の改定でアプリでも
確認できることを明記する。

Q：⼈⼝増を主な要因とする課題と施策づ
くりに取り組む姿勢は

A：⼦どもや⾼齢者、障害者などの施設需
要、家庭が抱える問題の多様化・複雑化、
希薄化する地域コミュニティ、住み続けら
れる環境整備などを認識している。 これら
の課題に対応するため、区⺠や企業、全国
各地域と連携し先駆的な施策への挑戦を
続ける。

Q：指定喫煙場所の新設や他の指定喫煙場
所の設置検討は

A：屋外の喫煙場所の整備は道路管理者や
地域の理解を得て進める必要がある。令和
２年度は特定イベント時に移動式喫煙バ
スを配備するなど、新たな喫煙環境の整備
⼿法の検討を進める。

Q：意⾒を国に伝えていく上で区が取り組
む姿勢は

A：独⾃に区内で騒⾳を測定し、国による
測定結果や騒⾳状況の実態を把握し適切
な対策を検討することで、新ルートに限ら
ず様々な運⽤を検討するよう国に強く求
めていく。

Q：⾼松中学校で実施した⽵炭を⽤いた⽔
質浄化の結果を、台場地域の海苔養殖に役
⽴ててもらいたい

A：結果は東京都港湾局へ伝えるとともに、
お台場海苔づくり実⾏委員会等で協議し、
検討をしていく。

Q：多くのひとり親家庭は養育費を払われ
ていない現実を⾒て欲しい

A：養育費に関する取り決めを促進するた
め、裁判外紛争解決⼿続き（ＡＤＲ）の利⽤費
⽤助成を開始する。 弁護⼠による離婚相談
を開始するなど、養育費の取り決めをはじ
めとした離婚前後の親の⽀援を強化する。

Q：不在地域を減らす試みをお願いしたい

A：現在 21 名の⽋員が⽣じている。 引き
続き町会・⾃治会に協⼒を求め、またＰＴＡ
⻘少年対策地区委員会など関係団体にも
適任者の⼈選で協⼒を仰ぐ。

Q：健康増進や観光振興を含めた⾃転⾞活
⽤で区⺠⽣活を豊かにするような計画を
期待するが

A：⾃転⾞利⽤促進のための施策を進めて
いる。 東京都が定めている⾃転⾞活⽤計画
でも健康増進、観光振興が将来像と⽰され
ている。 港区はこれらを参考に多⽅⾯での
⾃転⾞活⽤を検討していく。

Q：⼟砂災害警戒指定地域への周知の徹
底は

A：来年度、⼟砂災害警戒区域の全住⼾に
拡充する助成制度及び新たに開始するア
ドバイザー派遣制度の内容を掲載した、⼟
砂災害ハンドブックを配布する予定。

Q：中学校難聴学級が開設される経緯は

A：これまでは中学校の難聴学級がなく、
中学⽣は⼤⽥区まで通級していた。 また、
⼩学校難聴学級の在籍児童の保護者から
区内設置の要望もあったことから、御成⾨
⼩学校内に開設する。

Q：区内児童の多くが私⽴中学校に進学す
ることをどう捉えているか

A：特に学⼒や将来についての期待から私
⽴を選択する家庭が多いと考えている。 区
は学校と地域、保護者が⼀体となって教育
活動の充実を図るという視点から、区⽴学
校の魅⼒を⾼めていく。

Q：福祉総合窓⼝設置に向けて、横断的な
会議体を作り専⾨家を交えて進めて欲しい

A：地域包括ケアシステム推進会議などか
らの意⾒の反映を併せ、多職種連携を推進
した福祉総合窓⼝を令和４年度設置に向
け、幅広く検討を進めていく。


